



Frente guinda contra la UNAM

En Morena empezó a tomar forma un frente contra la UNAM, justo cuando se aproxima la discusión de la reforma electoral. El vicepresidente de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna**, acusó al Instituto de Investigaciones Jurídicas de la casa de estudios de "investigar" sólo contra Morena y sugirió que cobra por hacerlo. A la ofensiva se sumó la vicecoordinadora **Gabriela Jiménez**, quien anunció solicitudes de información para saber cuánto costó un libro crítico sobre la soberrepresentación y si se pagó a Lorenzo Córdova por participar. Su intento busca desacreditar a la academia que cuestiona a la mayoría oficialista. El choque anticipa que la reforma electoral llegará envuelta en confrontación con la Universidad.

Morenista advierte por envíos a Cuba

En Morena empezó a romperse el consenso sobre los envíos de petróleo a Cuba. En plena tensión con Estados Unidos y con Pemex ahogado financieramente, el senador **Ricardo Sheffield** pidió revisar la política de "solidaridad energética" con la isla. Reconoció que es una práctica histórica, sostenida por PRI, PAN y Morena, pero advirtió que hoy el contexto es otro. Mantener los envíos, dijo, puede generar más fricción con el gobierno de Donald Trump y agravar la situación de Pemex. El mensaje es pragmático, pero ya incomodó a varios integrantes radicales de su bancada. ¿Habrá jalón de orejas?

Divididos hasta el final

A los consejeros del INE les queda muy bien el dicho de que ven la tempestad y no se hincan, pues, pese a que pende sobre su cabeza la espada de Damocles, no pudieron ponerse de acuerdo para llevar una propuesta de consenso a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. Además, no acudieron los 11 consejeros, sino sólo nueve; las consejeras faltantes, **Claudia Zavala y Dania Ravel**, tienen los días contados, pues el 3 de abril termina su periodo en el organismo electoral. ¿Así o más divididos?

Sin prisas

Aunque tienen varios temas pendientes relacionados con la desaparición del Instituto de Transparencia local, los diputados capitalinos parece que siguen de vacaciones, pues ya se fue la mitad del mes y no se han puesto de acuerdo sobre la fecha de un periodo extraordinario de sesiones para ajustar las leyes necesarias. Cabe recordar que este tema del Info CDMX fue el que generó un acalorado debate el año pasado que terminó entre gritos y jalones de cabellos entre diputadas. Seguro ya se les pasó el coraje.

Mejor de lejitos

La alcaldía Miguel Hidalgo, encabezada por **Mauricio Tabe**, anunció que dará voz a las víctimas de gobiernos autoritarios, aunque sin escucharlas directamente. La iniciativa se apoyará en fotos, videos y materiales audiovisuales para conocer sus experiencias a distancia, sin testimonios en vivo ni presencia física de quienes las vivieron. No habrá micrófonos abiertos ni relatos de viva voz. Las historias circularán en formatos controlados y curados. Así, la alcaldía propone un ejercicio de memoria sin ruido, donde las víctimas "hablan" sin hablar y todo ocurre de manera ordenada, segura y cuidadosamente administrada.